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会議議事録（要旨） 

 

会議の名称 第 25 回 宇和島市子ども・子育て会議 

開催日時 令和６（2024）年９月 25 日(水)14:00～15:00 

開催場所 宇和島市役所８階 ８０１会議室 

出席者氏名 
古谷委員、安田委員、渡部委員、高月委員、河野委員、宮久委員、楠葉委員、 

高橋委員、森委員、牧野委員 

欠席者氏名 山下委員、中野委員 

行政関係職員氏名 
教育委員会 学校教育課 中山課長、生涯学習課 杉浦課長、 

保健福祉部 保険健康課 山本課長 

事務局職員氏名 

保健福祉部 横山部長 

こども家庭課 千葉課長、岡原課長補佐兼総合支援係長、白井課長補佐兼こど

も育成係長、二宮主任 

会議次第 

１ 開 会 

２ 議 事 

第３期 宇和島市子ども・子育て支援事業計画骨子案について 

（１） 計画の概要 

（２） 本市の子育てを取り巻く現状 

（３） 本市における子育て支援の取組状況と課題 

３ 閉 会 

配付資料 

第２期 宇和島市子ども・子育て支援事業計画 

第３期 宇和島市子ども・子育て支援事業計画（骨子案） 

宇和島市 子育て支援に関するアンケート調査報告書 

次第、委員名簿 

その他  
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議事内容（要旨） 

事務局 ・資料確認 

・開会 

・出席者確認 

・挨拶 

会長（進行） ・議事「第３期 宇和島市子ども・子育て支援事業計画骨子案」について、事務局

から説明願いたい。 

事務局 ・子ども・子育て支援事業計画、子ども・子育て会議について 説明 

（株）ぎょうせ

い担当者 

・第３期宇和島市子ども・子育て支援事業計画骨子案（以下「骨子案」）、宇和

島市子育て支援に関するアンケート調査報告書（以下「報告書」）説明 

会長（進行） ・質問や意見があれば伺いたい。 

委員 ・報告書によると、６年生の学童保育利用希望者が多くなっている。しかし６年

生になると授業時間が増え、塾や習い事に行く時間もある。また、夏は水泳や

陸上競技の強化練習、もう少しすればマラソンの強化練習等があるので、最初

の利用希望は多くても、実際に利用している６年生は１人しかいない。その子

は夏休みの長期利用者で、ほとんど来ていない。放課後児童クラブの利用は少

ないのが現状だ。この結果は「本当は利用したいが」ということなのか。 

（株）ぎょうせ

い担当者 

・骨子案 41 ページにもあるように、６年生の利用は少なく、今後の利用希望も少

なくなっています。ただ、その下の利用したい学年は「６年生まで」が多くなっ

ています。おそらく「６年生まで確保しておいてほしい」という認識だと思い

ます。 

・今後、放課後児童クラブの見込量を定めるとき、ここも注視して設定していく

必要があると思います。 

委員 ・骨子案 20 ページ、令和２年度の２号の実績値の書き方が上と違うので、統一し

た方がよい。また、16 ページについて、天神放課後子ども教室と和霊放課後子

ども教室は数字「０」の年度がある。これは開設前だからか、それとも開設し

たが利用者がいなかったためか。数字が入っている年度も、ほかの放課後子ど

も教室と比べて利用者数が少ないのも気になった。 

生涯学習課 ・天神放課後子ども教室と和霊放課後子ども教室は、その他の教室のような常時

預かりでなく、年に数回、体験教室を開催する場所なので、このような数字に

なっています。 

委員 ・２つの教室をほかの教室と並べて掲載するなら、説明を書くなどが必要だと思

う。 

事務局 ・「形態が違う」という説明を入れたいと思います。 

委員 ・先ほど報告書の結果に対して、現状の説明があった。土日の利用や病児・病後

児保育、宿泊を伴う夜間保育の現状についても、分かる範囲でよいので教えて

もらいたい。 
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議事内容（要旨） 

事務局 ・土日の利用については、骨子案 38 ページにあるように、土曜日の利用希望は

17.3 パーセント、日曜日・祝日は 2.9 パーセントとなっています。長期休暇中

の利用希望は増えます。割合を精査し、現状のニーズに対応できるよう努めた

いと思います。 

・病児・病後児保育については、利用者が増えています。現在は１施設が運営し

ていますが、来年度４月に向けて、もう１施設開設予定です。ニーズに応えら

れるよう、整備しているところです。 

委員 ・夜間保育はどうか。 

事務局 ・夜間保育については、把握していません。公立はありません。 

委員 ・土曜日の利用者は本当に少なく、当放課後児童クラブは１桁だ。利用希望は多

いのだろうが、実際の利用者は少ないというのが現状だ。長期休暇中は増える。 

（株）ぎょうせ

い担当者 

・骨子案 38 ページは各種教育・保育サービスなので、保育所や認定こども園、幼

稚園について質問しています。 

委員 ・自分の周囲のコミュニティでいえば、土曜日に学童を利用したいが、受け持っ

ている側から「土曜日は休めないか」というアプローチが結構ある。週休２日

は浸透しているが、週６日働いている人もまだいる。 

・土曜日の利用者が少ないという話だったが、土曜日は利用できなくてもいい人

と、本当は利用したいが、人が少ないので利用しにくい人もいると思う。それ

がアンケートの数字に出ているのではないか。 

会長（進行） ・学童の先生の確保が大変だ。「土曜日はできるだけ控えてください」みたいな

お願いをしているようではないが、そんな雰囲気があるようだ。 

委員 ・保育園も同じような状況だ。土曜日の保育の利用者数は、平日より少ない。「休

ませてよ」というメッセージはないが、子どもが少ないと連れて行ってもかわ

いそうだとなる。 

・報告書の説明で、宇和島市の女性は、本当はもっと働きたいとあった。働けな

い一番の理由は土日の保育だ。週３～４日パートで働こうとなると、ほとんど

がサービス業になる。雇う側としては土日に出てもらいたいが、子どもがいる

と土日は難しく、それだと雇うのは厳しいという話を多く聞く。 

・土日の保育の結果の数字は、女性の再就職の数字にも反映されると思う。 

（株）ぎょうせ

い担当者 

・もう少し詳しくみたものが報告書にあります。報告書 44 ページでは、土・日・

祝日や長期休暇中などの放課後児童クラブの利用希望を尋ねています。 

・土曜日は３割、日曜日・祝日が２割、長期休暇中は９割近くになっています。

ここでは低学年、高学年という括りにしていますが、６年生はどうかなど、も

う少し細かく見ることができるので、必要であれば次回までに報告できるかと

思います。 

会長（進行） ・低学年は１、２、３年生、高学年は４、５、６年生ということでよいか。 
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議事内容（要旨） 

（株）ぎょうせ

い担当者 
・そうです。 

会長（進行） ・学童保育は、１、２年生は高く、上の学年に行くほど少なくなると思う。現在

の報告書では実態があまり出ていないと思う。 

・ほかにあれば伺いたい。 

委員 ・骨子案４ページの計画の策定方法に「市民意見募集（パブリックコメント）を

実施」とある。市のホームページで募集すると思うが、学校や幼稚園、保育園

等を通じて子どもがいる家庭にも意見募集の通知をしてはどうか。そうしない

と意見が集まらないと思うので、たくさん意見が集まるようにしてもらいたい。 

事務局 ・検討したいと思います。 

会長（進行） ・アンケートは無作為抽出か。 

事務局 ・無作為で抽出しています。 

・報告書１ページに概要を記載しています。 

会長（進行） ・ほかになければ、事務局より連絡事項を伝えてもらいたい。 

事務局 ・次回会議の日時について 

会長（進行） ・閉会 

 

以上 

 

 

 

 


